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PAUTA 

 

Concessão de bolsas 

 

Ariadna Patrícia Alvarez 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a concessão de bolsa de complementação 

salarial para Ariadna Patrícia Alvarez (Laborat) pelas atividades de docência e regência 

de disciplina no ProfSaúde.  

 

Ana Reis e Bianca Leandro 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a concessão de bolsa de complementação 

salarial para Ana Reis e Bianca Leandro, do Lires, pela participação no Projeto 

“Formação em monitoramento e avaliação para o controle social no SUS”.  

 

Ana Reis desenvolveu o conteúdo para um dos módulos do material educativo do 

projeto e irá receber um pagamento único de R$ 1.600 pelo trabalho. Bianca Leandro 

fez a assessoria pedagógica para a elaboração do material educativo e irá receber uma 

bolsa única de R$ 5.000,00.  

 

Alexandre Pessoa 

O CD EPSJV discutiu sobre a concessão de bolsa de complementação salarial para 

Alexandre Pessoa (Lavsa) para participação no Projeto “Implementação de ações de 

apoio à gestão em saneamento em comunidades rurais em foco na gestão, na 

educação e na operação para promoção da sustentabilidade das Soluções Alternativas 

Coletivas de Abastecimento de Água (SAC)”. O projeto é fruto de uma parceria da 

Funasa com a Universidade do Vale de São Francisco e a bolsa teria a duração de 34 

meses, para ações de educação e produção de material didático pedagógico para o 

projeto. 

 

Como surgiram dúvidas sobre as instituições que estariam envolvidas na proposta (foi 

informado que a bolsa viria pelo CNPq) e no formulário faltavam informações, alguns 

conselheiros propuseram que a discussão fosse adiada, para que pudessem ser feitos 

mais esclarecimentos ao CD EPSJV sobre a natureza do trabalho. Por outro lado, pelo 

tempo de concessão da bolsa e o possível impacto no processo de trabalho do Lavsa, 

uma das propostas discutidas foi a aprovação por seis meses, com posterior discussão 

no Conselho para a sua continuidade. De qualquer modo, o CD EPSJV reafirmou a 

importância de discussão coletiva dos processos de trabalho que envolvem 

complementação salarial e a necessidade de maior aprofundamento sobre as formas e 

os fluxos de aprovação. 

 

 

 

 



O CD EPSJV deliberou sobre o adiamento da discussão para a próxima reunião do 

Conselho com o seguinte resultado: 

 

A favor - Labform, Lic-Provoc, Lires, Labgestão, Grêmio Politécnico e Lateps (6 votos) 

Contra - Lavsa, Labman e Latec (3 votos)  

Abstenção – Direção e Laborat (2 votos) 

 

Política Editorial da EPSJV 

 

O novo coordenador do Conselho de Política Editorial (CPE) da EPSJV, Luiz Maurício 

Baldacci (Latec), lembrou o debate, ocorrido na reunião de abril de 2022 do CD EPSJV, 

sobre a inclusão de novas modalidades de publicações na Política Editorial da Escola. 

 

Ele informou que o CPE discutiu a questão e destacou que, de acordo com a Política 

Editorial, toda obra oriunda de eventos promovidos pela Escola deve estar enquadrada 

em uma das categorias da Política Editorial para ser submetida aos fluxos do CPE. 

Atualmente, as categorias previstas são: Resultados de pesquisa; Resultados dos 

processos formativos do corpo discente da EPSJV; Resultados dos processos 

formativos dos trabalhadores da EPSJV; Sistematizações de cursos e experiências 

docentes; Material didático; e Anais de eventos científicos. 

 

Luiz Maurício disse ainda que o CPE faz um trabalho coletivo e que, se algum grupo da 

Escola avalia que suas publicações não se enquadram nas categorias atuais da Política 

Editorial, pode propor a criação de novas categorias para que o tema seja discutido 

nos espaços de deliberação da EPSJV. 

 

Anamaria (Direção) informou que as publicações que não se enquadrarem nas 

categorias atuais podem ser publicadas como relatórios técnicos, mas não terão o 

ISBN da Escola. 

 

Márcia Valéria (Lateps) lembrou que a Política Editorial da Escola foi formulada em 

2012 e que seria importante repensar a Política Editorial e os objetivos do CPE na atual 

conjuntura da Escola, além de pensar em parcerias com editoras externas. Ela disse 

ainda que os novos editais de pesquisa estimulam a divulgação de resultados, em 

diversos formatos, e que essa demanda irá chegar ao CPE. 

 

Carlos Batistella (CCI) disse que a Escola tem uma produção relevante de publicações 

que, formalmente, não estão enquadradas nas categorias da atual Política Editorial, 

pois, em sua avaliação, as categorias não incluem tudo que é produzido na EPSJV. Ele 

sugeriu que a Política seja rediscutida, fomentando e induzindo a produção editorial da 

Escola, além de rever os prazos do CPE. 

 

Edital de fomento à pesquisa 

Monica Vieira (VDPDT) anunciou o lançamento do edital de Fomento ao 

Desenvolvimento Científico e Tecnológico em Educação Profissional em Saúde, 

iniciativa inédita na Escola, com o objetivo de fortalecer a pesquisa na EPSJV. 

O edital tem três eixos temáticos: Iniciação científica e formação para o trabalho; 

Educação Profissional em Saúde: egressos, processos formativos, práticas de ensino-

aprendizagem; e Trabalho, educação e saúde: questões para a formação e inserção 

profissional. O Programa prevê recursos de R$560.000,00 para apoiar até 12 projetos, 

que devem ser executados em até 20 meses, a partir de maio de 2023. 



 

Diversos membros do CD EPSJV saudaram a iniciativa da Direção e destacaram a 

importância desse programa para, além de fomentar a pesquisa, contribuir para a 

integração dos laboratórios e setores da Escola. Também foram sugeridas algumas 

alterações pontuais no edital e a realização de uma oficina para a construção de 

projetos.  

 

Movimentação de pessoal 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a movimentação do servidor Filipe da Silva 

Santos (Contratos/SADM) para o Instituto de Comunicação e Informação Científica e 

Tecnológica em Saúde (Icict/Fiocruz).  

 

INFORMES 

 

Processo Seletivo PIDI 

 

Raquel Moratori (VDGDI) informou que está em andamento o novo processo seletivo 

para a contratação de um bolsista, com recursos do PIDI da EPSJV, para fazer o 

mapeamento de processos de trabalho da Gestão da Escola.  

 

Destacou que o contrato atual, com a Stefanini, será prorrogado, em novembro de 

2023, por mais um ano, pois se trata do primeiro ano de um novo governo e o mais 

prudente é aguardar o desenvolvimento do cenário político, a fim de resguardar os 

direitos dos trabalhadores. 

 

Nesse contexto, informou que a Direção optou por dois momentos diferentes 

referentes às adequações no contrato de gestão. Um primeiro, em que um grupo de 

trabalho atualizará estudos já realizados pelas gestões anteriores e apresentará ao CD 

EPSJV uma proposta de readequações consideradas mais urgentes no contrato atual. 

Em um segundo momento, amparado pelo mapeamento do PIDI, será feita uma 

adequação mais substantiva que irá servir de base para a nova licitação que deve 

ocorrer somente em 2024. 

 

Emendas parlamentares 

O Núcleo de Projetos (NPROJ) da EPSJV está elaborando um novo fluxo para o 

acompanhamento das questões orçamentárias dos projetos da Escola financiados por 

emendas parlamentares. O NPROJ ampliou seu foco nos processos da gestão 

orçamentária e financeira dos projetos. Com isso, está acompanhando os pagamentos 

das parcelas que estão aguardando o repasse financeiro para a Fiocruz e auxiliando os 

coordenadores na captação e na gestão desses recursos, além de outros processos. 

 

Passagens e diárias  

A partir de março de 2023, as solicitações de passagens e diárias, via LOA ou via 

Projeto de Cooperação, devem ser feitas para o Núcleo de Projetos da Escola. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Coordenação da Pós-graduação 

Marcela Pronko irá deixar a coordenação do Programa de Pós-graduação da EPSJV, até 

o fim de março de 2023, pois irá se licenciar da Escola para fazer pós-doutorado no 

exterior. 

 

A nova coordenação será eleita pelo colegiado da Pós-graduação, que acatou a 

proposta da Direção para que a coordenação seja eleita pelo grupo de trabalho, assim 

como já acontece nos laboratórios da EPSJV. 

 

Selo - Educação Politécnica Antirracista 

Ingrid D’avilla (VDEI) anunciou o lançamento do Selo Educação Politécnica Antirracista, 

que será utilizado nas divulgações de eventos e ações da Escola relacionados ao tema 

no próximo biênio. 

 

De acordo com o planejamento docente para o próximo biênio, a Escola irá promover 

discussões sobre o tema para dar mais visibilidade às questões relacionadas ao 

racismo. 

 

Aula Inaugural 

A abertura do ano letivo 2023 da EPSJV será realizada no dia 2 de março, às 14 horas, 

na Praça Luiz Fernando Ferreira da Rocha. O evento terá a participação de MV Bill, que 

irá conversar com os estudantes sobre “Como a educação pode contribuir na vida das 

pessoas que vivem na periferia?”. 

 

Reunião na SGTES 

Anamaria Corbo (Direção) e Monica Vieira (VDPDT) participaram de uma reunião, no 

dia 14 de fevereiro, a convite da Secretaria de Gestão do Trabalho e da Educação na 

Saúde (SGTES) do Ministério da Saúde. Elas se reuniram com a diretora do 

Departamento de Gestão da Educação na Saúde (DEGES), Célia Regina Rodrigues Gil, 

e puderam conhecer melhor como está estruturado o departamento atualmente.  

 

Nos dias 22 e 23 de março, a SGTES vai promover uma reunião para discutir a política 

de gestão da educação e do trabalho. Possivelmente, em abril, ocorrerá uma reunião 

com escolas técnicas de saúde pública para discutir as possibilidades de ações das 

escolas para contribuir para estruturação de ações do Sistema Único de Saúde (SUS). 

 

Planejamento Estratégico da EPSJV 

Anamaria Corbo (Direção) informou que a previsão é que. até 13 de março, a Direção 

envie para os laboratórios e setores uma matriz de atividades, que deverá ser 

analisada e devolvida ao Setor de Planejamento até 20 de março, com as informações 

complementares que forem solicitadas. 

 

No dia 12 de abril, será realizada uma reunião ampliada do Conselho Deliberativo da 

EPSJV para discutir as ações prioritárias da Escola nos próximos anos. 

 

Cargos comissionados  

Anamaria Corbo (Direção) informou que a Direção está iniciando um estudo para que 

haja uma avaliação das possibilidades de pagamento, por períodos determinados, de 

funções de chefia na Escola, uma vez que não há cargos comissionados disponíveis 

para todos esses trabalhadores. Quando a proposta estiver pronta, será apresentada 

ao CD EPSJV. Informou também que o cargo de diretor adjunto será exercido em 

alternância pelas vice-diretoras. 

 



Eleição Fiocruz 

Foi homologada, no dia 16 de fevereiro, a candidatura de Mário Moreira à Presidência 

da Fiocruz. Ele é o único candidato inscrito.  

 

A campanha eleitoral será realizada de 27 de fevereiro a 21 de março e a votação 

acontece nos dias 22 a 24 de março. 

 

Cooperação Internacional 

Nos dias 27 e 28 de fevereiro, a EPSJV irá receber representantes da Organização Pan-

Americana de Saúde (OPAS/OMS). O encontro faz parte de uma cooperação técnica 

entre o Campus Virtual de la Salud Pública (CVSP) da OPAS/OMS e a Escola 

Politécnica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presentes 

 

Alda Lacerda (Laborat) 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Reis (Lires) 

Anamaria Corbo (Direção) 

Carlos Batistella (CCI) 

Cristiane Braga (Lic-Provoc) 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Etelcia Molinaro (Latec) 

Ingrid D’avilla (VDEI) 

José Adailton (Grêmio Politécnico) 

Letícia Batista (Labgestão) 

Luiz Maurício Baldacci (Latec) - convidado  

Marcia Valéria Morosini (Lateps) 

Monica Vieira (VDPDT) 

Raquel Moratori (VDGDI) 

Tiago Rodrigues (SADM) 

Valéria Carvalho (Labform) 


